

La perspectiva de género en el estudio de la patología vocal en profesionales de la voz

M. Ródenas Rios¹, R. M. Limiñana Gras¹, M. P. Sánchez López,²

¹ Universidad de Murcia, maria.rodenas1@um.es

² Universidad Complutense de Madrid.

El principal objetivo de este trabajo es hacer una revisión sobre la situación actual de las patologías vocales desde una perspectiva de género. En la actualidad la perspectiva de género es un factor a tener en cuenta por las diferencias que se observan en la salud de la personas a partir de este elemento diferenciador, que sin embargo pocas veces es tenido en cuenta por los profesionales sanitarios. [1] El género está fundamentado como un concepto construido sobre el sexo de cada persona, como consecuencia de un proceso de desarrollo mediante el cual las expectativas sociales y las normas son interiorizados. [2]

Las patologías vocales están determinadas por factores sociales y actividades de la vida diaria, en el que el género está totalmente interrelacionado. Lo que distingue el abordaje de género es el análisis de las relaciones sociales entre mujeres y hombres teniendo en cuenta que éste también define desigualdades en salud. [3]

En la actualidad son pocos los estudios sobre la voz que tienen en cuenta la perspectiva de género. La mayoría de los estudios analizan las diferencias en función del sexo pero la inclusión de la perspectiva de género en estudios basados en la salud vocal es muy escasa, casi inexistente.

Referencias

- [1] Sánchez-López, M.P. Cuellar-Flores, I. Dresch, V. (2012). The Impact of Gender Roles on Health. *Women & Health*. 52, 182-196. DOI:10.1080/03630242.2011.652352
- [2] Limiñana-Gras, R. M. Corbalán-Berná, F. J. Sánchez-López, M. P. (2010). Is creativity a modulating variable of the relationship between health and gender? In *School and health 21st century. Health education: International experiences*, ed. E. Rehulka, 221–32.
- [3] Peiró, R. Ramón, N. Álvarez-Dardet, C. Colomer, C. Moya, C. Borell, C. Plasencia, A. Zafra, E. Pasarín, M.I. (2004). Sensibilidad de género en la formulación de planes de salud en España: lo que pudo ser y no fue. *Gaceta Sanitaria*. 18, 36-46.